## Le Cuchon d'Ancelle - Dimanche 26 janvier 2025

Les jours se suivent et ne se ressemblent pas (heureusement), après la fameuse Raglette de samedi, vient le temps de reprendre nos tenues de randonnée.

Au rendez-vous 17 "fondus" sont présents. Brigitte et Philippe, nouveaux venus sur Ancelle se joignent à nous pour une rando d'essai. A la pluie de la nuit, a succédé une chute de neige (7cm) au parking, mais bien plus au sommet, j'y reviendrai plus loin.

Nous démarrons par la route de la Roanne, avant de rapidement, prendre à gauche. Nous allons, alors, emprunter le sentier d'un canal, qui autrefois 'arrosait les prairies qui le bordait, certaines vannes en sont encore le témoignage. Quelques hectomètres plus loin, nous traversons le ruisseau de l'Eyrouse,(info pour Antoine), à l'aide d'une passerelle, construite par des bénévoles (dont votre serviteur).

Tout à coup, un renard traverse le sentier, avant que pour un temps court, nous récupérions la piste qui mène à Rouanne Haute. Ensuite viendra le petit hameau des Mias, depuis des lustres, inhabité. A sa sortie le soleil va rapidement nous réchauffer. La pente, elle, s'accentue jusqu'à retrouver le sentier origine pour aller au Cuchon. La couche de neige est plus importante, mais les raquettes ne sont toujours pas nécessaires (il faut préciser que la plupart des participants les ont laissées dans le coffre des voitures). Et voici qu'apparaît un premier chamois, bien au-dessus de notre groupe, d'autres se montreront un peu plus loin. Plus tard, avant d'aborder le petit bois et jusqu'à la plateforme sous le sommet, les plus grands s'enfonceront jusqu'aux genoux dans la neige fraîche et vierge, pour les plus petites le niveau de la taille sera atteint !!! 13hs, enfin la pause casse-croûte, malheureusement les nuages ont envahi le ciel. L'arrêt est de courte durée, mais nous prenons tout de même le temps d'apprécier les sablés aux amandes d'Antoine. Nous repartons rapidement, et, après une dernière grimpette le Cuchon est atteint. Dernier coup d'oeil au paysage avant de s'équiper des crampons (pour certains) afin d'affronter la descente de D-600m et hors sentier, dénommée la "Pierre des Vaincus". Ainsi, pendant 1h30, sur cette croupe, les organismes seront soumis à rude épreuve. Le sentier de retour est enfin atteint. Anne-Marie (malgré sa connaissance parfaite de ce coin du Champsaur) nous signale, que cette désescalade du versant sud en "hivernale", est une première pour elle. Un dernier effort et nous voilà rendus aux véhicules.

D'un commun accord, il est décidé de nommer cette descente la "Pierre des Vainqueurs" afin de rendre Hommage aux participants du jour.

D+680 m - 9 kms

## Les crêtes de la Samblue - Dimanche 19 janvier 2025

Le ciel est bien dégagé ce matin et nous nous retrouvons 11 aux Payas de Pellafol. A la sortie du village nous empruntons le chemin rempli de congères hautes de plus d'un mètre. Le vent a dû souffler bien fort cet hiver. Nous débutons la montée « directissime » et connue de la plupart des participants. Rapidement les doudounes et autres protections du froid retrouvent le fonds des sacs. Courageusement nous avalons la pente jusqu'à rejoindre la piste avec déjà 300m de D+ effectués. Le soleil nous rejoint dans la deuxième partie du bois. La vue sur la barre du Dévoluy, la brèche de Faraut, le col de l'Aup ainsi que le plateau de Bure tout scintillant nous fait raconter certains souvenirs. Encore quelques lacets dans le grand bois de sapins et nous arrivons au col de la Samblue et son refuge. Sa majesté l'Obiou nous accueille dans toute sa splendeur enneigée. Quelle superbe montagne! Nous chaussons les crampons car la suite de la montée comporte quelques plaques de neige et glace. Après quelques efforts nous débouchons sur la crête de la Samblue et là le panorama 360° est incroyable : l'Obiou, le Vercors, les lacs de St Pierre et Laffrey, la Salette, le Grun, le Pierroux, le col de Rabou, la station de Super Dévoluy, le col du Festre, ... Nous en prenons plein les yeux! Nos crampons suffisent pour marcher dans la neige présente mais peu épaisse. Nous rejoignons le col des Faïsses et la cabane du berger devant laquelle une jolie table nous attend bien exposée au soleil. Il est midi! Bien installés nous déjeunons au sec et sans vent. Un gâteau à la chataîgne, du chocolat et des fingers terminent le repas d'une agréable manière. Nous devons toutefois quitter ce havre de paix... Nous descendons par la route forestière bien enneigée et remarquons les traces laissées par les lièvres, chevreuils, et autres animaux. Les grottes à côté de la cabane des Baumes sont décorées de magnifiques glaçons. Nous observons une dernière fois (en prévision de l'été) le tracé menant à l'Obiou et reprenons la descente en gardant les crampons car la glace est

toujours présente sur le chemin jusqu'après le col de la Samblue. Nous apercevons le clocher des Payas bien en dessous mais tout en parlant nous y arrivons facilement. Une journée qu'il ne fallait pas manquer ! D+860 m - 14 kms

## Col du Palastre - Dimanche 12 janvier 2025

Une brume épaisse recouvre les sommets en ce dimanche matin mais la météo nous a annoncé un grand soleil pour la journée! Nous partons à 14, confiants, en direction des Richards. Une surprise nous attend sur le parking qui est complet comme un œuf et nous devons redescendre jusqu'au village afin de garer nos quatre véhicules. Ce sont surtout des skieurs de randonnée. Nous chaussons directement les crampons pour entamer le chemin bien gelé. Nous les gardons pour grimper sur les pentes jusqu'à la hauteur de la traversée du chemin d'été. Là les raquettes deviennent indispensables car la neige est poudreuse et profonde. Un monsieur irascible (c'est normal il est le dernier de son groupe...) qui pour se défouler nous explique que nous ne devons pas monter dans les traces... nous l'ignorons superbement. Le paysage est superbe car le soleil est là et les montagnes brillent. Les rochers sont couverts de neige et forment des dômes féériques. Nous cheminons au milieu en relevant des traces de blanchon. La pente est raide et nous faisons des pauses régulièrement pour reformer le groupe. Sur les pentes environnantes des skieurs descendent déjà et le sommet du Palastre ressemble à une fourmilière tant ils sont nombreux à le gravir. Nous débouchons enfin sur le col où nous accueille un vent fort. Le panorama est grandiose avec ce beau ciel bleu et la mer de nuages audessous restée sur la vallée. Le temps de prendre la photo de groupe et nous décidons de redescendre un peu plus bas pour déjeuner. Nous partons pleine pente dans la poudreuse : quel régal ! Une petite terrasse au-dessous d'un rocher nous procure l'abri du vent idéal pour se restaurer. Pour dessert Anne Marie B nous offre un excellent cake aux citrons confits, butternut, épices, ... Nous reprenons la descente surtout en ligne droite et quelques chutes animent le groupe. Nous rejoignons le parking pratiquement vide cette fois car les skieurs ont quitté les lieux sans déjeuner ! D+ 660 m - 7 kms

Une première très belle journée « raquettes » avec de la neige de qualité et un soleil éblouissant.

## Autour de la montagne de l'Aigle - Dimanche 5 janvier 2025

Malgré le temps maussade annoncé, nous sommes 13 (seulement 3 hommes ??), le quatrième, et non des moindres, puisqu'il s'agit du Président, a préféré rester dans les bras de Morphée. Nadine m'a avoué ne pas être jalouse. Regroupement à la Bâtie et puis direction vers notre point de départ au lieu-dit Les James.

Après la traversée d'un petit ruisseau, nous prenons le sentier, balisé jaune (en pointillé seulement).

La progression en est relativement facilitée par la pente moyenne. Nous arrivons sur un petit plateau, sur lequel se trouvent 2 fermes isolées dénommées Jacob et Le Cros. A partir de là, une piste nous mène jusqu'à l' Hermitage et sa chapelle. La brume se désagrège et un soleil timide fait son apparition.

Une éclaircie, malgré tout suffisante, pour apercevoir plein Nord, les Aiguilles de Chabrières, le Piolit et les 2 Autanes. Arrivés à la statue de l'Ange, qui domine Notre Dame du Laus, lieu de visite et de pèlerinage, nous décidons de pique-niquer. De là, nous avons une vue sur la Montagne de L'Aigle, le Mont Colombis et le Puy Maurel. Notre repas se termine par une tournée de sucreries en tout genre, oh qu'il est bon d'animer la première rando de l'année !!

Nous sommes désormais sur le GR 653D. La descente que nous empruntons est également le Chemin de Croix qui part de Notre Dame du Laus pour atteindre la statue de l'Ange. A la fin de celle-ci, à gauche toute. Une piste et un sentier plus loin vont nous permettre de terminer la partie descendante jusqu'au hameau de l'Hôpital. La suite n'est qu'une formalité, 2 kms à plat sur cette mini plaine avant de retrouver nos véhicules. Une rando de reprise sans difficulté. D+ 430 pour 11,5kms.